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O Brasil ultrapassou a marca de 300 mil mortes causadas pela Covid-19 – sendo que os últimos 100 mil óbitos

aconteceram em apenas 75 dias. O número de vítimas é maior que a população de 98% das cidades do país. No Rio

Grande do Sul, três pacientes que usavam a nebulização com hidroxicloroquina – um tratamento emergencial defendido

pelo presidente Jair Bolsonaro – morreram esta semana. Eles haviam assinado termo autorizando o tratamento. Giro 14

Semconter pandemia, Brasil
ultrapassa as 300milmortes

Moro nega
parcialidade
Declarado suspeito

no processo contra

Lula, o ex-juiz disse

ter tranquilidade em

relação às suas

decisões. Política 6

Municípios do Pajeú
e do Moxotó terão
regras mais rígidas
de distanciamento
em relação às
outras regiões do
estado. Vida Urbana 16

Ciclofaixa na
Rua Amélia
Implantação será

iniciada hoje e terá

2 km. Com isso, o

Recife atinge 150 km

de ciclofaixas.

Vida Urbana 18

LOCKDOWN

EM TREZE

CIDADES

DO SERTÃO

ARTHUR LIRA

“Remédios
políticos são
amargos”
O presidente da Câmara

disse que o Legislativo não

vai admitir mais erros nas

ações de combate à

pandemia em recado ao

governo. Política 10

O governador Paulo
Câmara anunciou ontem
o início da distribuição de
mais de 1,5 milhão de
agulhas e seringas aos
municípios pernambucanos,
para que possam dar
prosseguimento à
imunização da população.

Vida Urbana 17

GOVERNO

DISTRIBUI

AGULHAS

E SERINGAS

Salgueiro vence o Treze,

encosta no G4 e é o melhor

pernambucano na Copa do

Nordeste. Esportes 22
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Em 11 de dezembro de 2020, pu-
bliquei nesta coluna, artigo inti-
tulado “Pela vacinação imedia-
ta. Com qualquer delas”. Foi uma
modesta resposta à crescente on-
da negacionista de então, lidera-
da pelo presidente, que, além de
minimizar a gravidade da pan-
demia, semeava insegurança na
população quanto aos efeitos das
vacinas, particularmente da Co-
ronaVac, produzida em parceria
com o Instituto Butantã, em São
Paulo e, por isso, duplamente es-
tigmatizada por ele, que logo a ro-

tulou pejorativamente de “chine-
sa” e “do João Dória”.

E foi mais além, declarando
reiteradamente que havia man-
dado cancelar uma grande enco-
menda do Ministério da Saúde à
Pfizer, pois o presidente era ele,
e que não iria tomar vacina al-
guma, “muito menos a chinesa”.

Todavia, àquela altura, já ha-
via resultados robustos de pes-
quisa de fase três, atestando a
eficácia e a segurança da Coro-
naVac. Tanto que, não tardou a
ser aprovada, ainda que emergen-

cialmente, pela Anvisa, tornan-
do-se a primeira e a mais apli-
cada no país, começando pelos
profissionais de saúde.

Por isso, eu, minha mulher, mi-
nhas filhas e demais colegas pró-
ximos fomos contemplados no co-
meçodacampanha, comaprimei-
ra dose, e com a segunda, quinze
dias após. Ocorre que, mais recen-
temente, foidesenvolvidae tornou-
-se acessível uma nova tecnologia
que permite separar e quantificar,
laboratorialmente, no sangue, os
anticorpos IGG de mera memória

A Lei Geral de Proteção de Dados
ou simplesmente LGPD entrou em
vigor em setembro do ano passa-
do e representa um grande avan-
ço, pois resguarda os indivíduos
de terem seus dados utilizados
de forma indevida pelas empre-
sas. No entanto, ela parece ainda
ser um conceito distante do dia
a dia de muitas pessoas – tanto
físicas quanto jurídicas.

A LGPD foi inspirada na regu-
lamentação europeia (GDPR) e
tem como principal objetivo per-
mitir que os titulares passem a
ter maior controle sobre os seus
dados pessoais. Ou seja, que in-
formações como nome, CPF, en-
dereço de e-mail, religião e da-
dos de saúde entre outros, sejam
utilizados, compartilhadas inde-
vidamente e sem estar apoiado
em uma base legal como o con-
sentimento do usuário.

As mudanças provocadas pe-

la vigência da legislação já co-
meçam a ser sentidas pela maio-
ria das pessoas. De repente, uma
enxurrada de sites e aplicativos
começou a perguntar aos usuá-
rios se eles aceitam a utilização
de cookies e se concordam com
seus termos e condições. Porém,
é preciso entender que a LGPD é
muito mais profunda do que isso.

A lei tem como principais pila-
res a transparência, a responsa-
bilidade e a confiança, priorizan-
do sempre a privacidade dos indi-
víduos. A lei determina que todo
dado relacionado a uma pessoa
que possa a identificar ou torná-
-la identificável deve obedecer a
10 princípios de privacidade, de-
vendo a organização demonstrar
que a informação coletada é ne-
cessária, mínima, correta, de qua-
lidade e atende a uma finalidade
de negócio válida, dentre outros
aspectos. Da mesma forma, a lei

determina 10 referências legais
que devem ser indicadas para le-
galizar o tratamento de dados
pessoais, seja de clientes, funcio-
nários, fornecedores, prestadores
de serviços ou terceiros.

Simplificando, as empresas de-
vem ter clareza da finalidade e

da referência legal que serão de-
finidas em cada operação de tra-
tamento de dados pessoais. Tam-
bém deve haver transparência no
uso que será feito dessas informa-
ções. Além de mapear todas as
operações de tratamento de da-
dos pessoais, as empresas tam-
bém passam a ser responsáveis

“A chinesa” funciona bem.Muito bem

LGPDémuitomais que aceitar cookies

Cláudio Lacerda *

Edgar D’Andrea *

cmlacerda1@hotmail.com

opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

imunológica, portanto sem efeito
protetor, daqueles chamados neu-
tralizantes, que conferem imuni-
dadereal. Eraexatamenteoquees-
távamos precisando para avaliar-
mos nossa resposta imunológica,
comparando-a, inclusive, comada-
queles que haviam tido a doença.

Os resultados foram altamente
gratificantes em todos os vacina-
dos, onde os títulos de anticorpos
neutralizantes revelaram-se uni-
formemente elevados, bem aci-
ma do considerado de proteção e
bem maiores que a média daque-
les que haviam tido a infecção.
O impacto epidemiológico dessa
e de outras vacinas já é observa-

do em vários países e já começa
a ser sentido no Brasil. Com efei-
to, em São Paulo, a incidência da
doença em profissionais de saú-
de caiu vertiginosamente e isso
já começamos a observar tam-
bém em Pernambuco. Nos pou-
cos casos registrados, a evolução
tem sido benigna e curta. Vale di-
zer finalmente que, embora vaci-
nados, todos devemos continuar
com os mesmos cuidados de dis-
tanciamento social, pelo menos
até que esses novos conhecimen-
tos se consolidem.

* Cirurgião. Professor da UPE e

da Uninassau

pela sua segurança.
As organizações devem estabe-

lecer níveis de proteção compatí-
veis para as informações pessoais,
implementando medidas de pre-
venção, contenção e resposta a
casos de invasão cibernética ou
vazamento de informações. Há
também cuidados específicos
no compartilhamento e trans-
missão de dados pessoais a ter-
ceiros a outros no Brasil ou fora
do país. Ou seja, não basta infor-
mar aos usuários que determina-
do site utiliza cookies. É preciso
mapear pontos de tratamento de
dados pessoais, possíveis riscos de
cibersegurança, atualizar políti-
cas e procedimentos, entre tan-
tas outras medidas.

É preciso levar o tratamento
de dados pessoais a sério, da co-
leta à eliminação, seja pela re-
levância que o tema privacida-
de tem ganhado, seja pelas pos-
síveis consequências de estar
em desacordo com a nova legis-
lação. As penalidades, que pas-

sam a serem aplicadas a partir
de agosto deste ano, podem che-
gar a 2% do faturamento, limi-
tadas a R$ 50 milhões de reais
por infração. A Agência Nacional
de Proteção de Dados está cons-
tituída e em operação. De fato,
num futuro não muito distan-
te demonstrar que uma marca
é comprometida com a proteção
de dados individuais será mais
do que estar em conformidade
com a legislação, mas sim uma
base de confiança entre as par-
tes e um diferencial no mercado.

A LGPD é um marco para o Bra-
sil no quesito da preservação do
direito à privacidade dos seus ci-
dadãos. Cabe agora às empresas
se adequarem às novas regras não
apenas para evitar as sanções
decorrentes do descumprimen-
to, mas também para se afirma-
rem alinhadas com o novo mo-
mento, de respeito ao cidadão.

* Líder de Cibersegurança & Pri-

vacidade na PwC Brasil

A LGPD é um marco

para o Brasil no quesito

da preservação do

direito à privacidade

dos seus cidadãos
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SEGUNDA SUPER DOM

Localidade a SEXTA EDIÇÃO COMPLEMENTO

PE R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

PB R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

Outros estados R$ 4,00 R$ 8,00 R$ 2,00
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Moro nega parcialidade
ematuação na Lava-Jato
Umdia após ter sido declarado pelo STF suspeito em relação à condenação do ex-

presidente Lula, ex-juiz disse ter “absoluta tranquilidade” em relação às decisões

HENRIQUE SOUZA

Especial para o Diario

politica@diariodepernambuco.com.br

O
ex-juiz Sergio Moro afir-
mou ontem que sua
atuação no âmbito da

Operação Lava-Jato não foi par-
cial ou pautada de forma políti-
ca. Na terça-feira passada, por
3 votos a 2, a Segunda Turma
do Supremo Tribunal Federal
(STF) declarou que o ex-ministro
da Justiça agiu com parcialida-
de ao condenar o ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva a no-
ve anos e seis meses de prisão,
no caso do triplex do Guarujá.

Em nota, o ex-ministro de-
clarou estar tranquilo em re-
lação às suas decisões e que
todas elas, incluindo a conde-
nação do ex-presidente, foram
fundamentadas juridicamente.
Moro também exaltou as ações
da Lava-Jato, que na sua visão
foram um marco no combate à
corrupção. “Apesar da decisão
da Segunda Turma do STF, te-
nho absoluta tranquilidade em
relação aos acertos das minhas
decisões, todas fundamentadas,
nos processos judiciais, inclusi-
ve quanto aqueles que tinham
como acusado o ex-presidente”,
diz o texto.

A defesa de Lula divulgou no-
ta ontem comemorando a deci-
são do STF, chamando-a de “his-
tórica e revigorante”. Assinada
pelos advogados do ex-presiden-
te, Cristiano Zanin Martins e Va-
leska T. Z. Martins, o texto afir-
ma que “Moro jamais atuou co-
mo juiz, mas sim como um ad-
versário pessoal e político do ex-
-presidente Lula”. A nota ainda
acrescenta que a decisão proferi-
da “fortalece o sistema de Justi-
ça”. “Esperamos que o julgamen-

to realizado hoje pela Suprema
Corte sirva de guia para que to-
do e qualquer cidadão tenha di-
reito a um julgamento justo, im-
parcial e independente”.

Com a decisão de terça do STF,
o processo do triplex foi anu-
lado e precisará ser retomado
desde o início. A suspeição de
Moro não se estende aos outros
processos do ex-presidente Lu-
la. No caso do sítio de Atibaia,
apesar de não ter sido o autor

da condenação do petista, Mo-
ro recebeu a denúncia e trans-
formou Lula em réu.

DELTAN

O ex-coordenador da força-tarefa
da Lava-Jato em Curitiba, o pro-
curador Deltan Dallagnol, tam-
bém se manifestou sobre a deci-
são do STF. Em nota publicada no
Facebook na terça-feira, Deltan
disse discordar da Segunda Tur-
ma do Supremo. Na visão do pro-
curador, as ações de Sergio Moro
não foram decisivas para a con-
denação do ex-presidente Lula.

“A título de exemplo: a condu-
ção coercitiva não foi em nada
relevante para a condenação; as
interceptações sobre o ex-presi-
dente não foram utilizadas pa-
ra instruir o processo; e o levan-
tamento do sigilo da delação
de Palocci aconteceu em outra
ação penal”, disse o procurador.

A exemplo de Moro, Deltan
também enalteceu as conquis-
tas da Lava-Jato. Para ele, o êxito
da operação não pode ser apaga-
do. “A Lava-Jato investigou cri-
mes e aplicou a lei, não inven-
tou nada. Os cinco bilhões já de-
volvidos por criminosos confes-
sos aos cofres públicos não cres-
ceram em árvores”, apontou.
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Suspeição deSuspeição de

Moro se aplica aoMoro se aplica ao

processo do triplexprocesso do triplex

Em nota, defesa de Lula

comemorou a decisão

do STF e disse que

Moro atuou como um

“adversário pessoal”
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por Rhaldney Santos

Diario político

Enganadores
Esta colunaédepolítica, com“p”deplural. Por isso tragoho-

je uma abordagemmenos comumneste espaço,mas tremen-
damente importante. O tema nos faz refletir sobre a vida e a
ética... É triste perceber que continuam acontecendo algumas
fraudes nomomentoda aplicaçãodavacina contra aCovid-19.
Basta fazer uma simples busca pelas redes sociais para identi-
ficar dezenas de filmes, em que ficam claras e confirmadas as
enganações praticadas por quem deveria ser o agente aplica-
dor da vacina. Na verdade, um ser humano, sem escrúpulos,
age como um carrasco que empurra o outro para um salto de
paraquedas, semqueoequipamentodesalvamentoexistaden-
tro damochila. Quando em contato com o coronavírus, o que
provavelmente vai acontecer em algummomento, o organis-
mo da pessoa que não foi verdadeiramente vacinada não vai
ter os elementos que favorecem o desenvolvimento dos anti-
corpos. Quantos que hoje acreditam que foram imunizados,
passaram pelasmãos desses inescrupulosos carrascos?

Contra o veto
Danilo Cabral, líder do PSB

naCâmara dos Deputados,

afirmou que irá atuar para

derrubar o veto presiden-

cial ao projeto de lei que ga-

rante acesso à internet com

fins educacionais para alu-

nos e professores das re-

des públicas do país. O des-

pacho publicado pelo pre-

sidente Jair Bolsonaro veta

integralmente a proposta.

Prioridade
Eduardo Vasconcelos, pre-

sidente doConselho Regio-

nal de Odontologia de Per-

nambuco, em entrevista à

Rádio Clube AM 720, co-

brou que todos os dentis-

tas no Recife, e não só os

profissionais com mais de

50 anos, sejam vacinados

contra a Covid-19.

Sistema
ComoCongresso discutin-
domudanças na legislação
eleitoral, há quem defenda
amanutenção do atualmo-
delo para as eleições 2022.
É o caso do deputado fede-
ral André de Paula, presi-
dente estadual do PSD. Em
entrevista a este colunista

na Rádio Clube AM, o par-
lamentar afirmouque as re-
gras atuais foram imple-
mentadas “a duras penas”
e que “contribuem de for-
ma decisiva para racionali-
zar a multiplicidade de le-
gendas”. “Amaioria (dos 33
partidos) não têm sequer
vínculo ideológico ou senti-
do de existir”, ressaltou o
deputado.

Informações
O deputado Túlio Gadelha
(PDT) solicitou ao ministro
deMinas e Energia, BemAl-
buquerque, informaçõesso-
bre os estudos para a insta-
laçãodeumacentral nuclear
emItacuruba,municípioper-
nambucano no Sertão do
São Francisco. Para o par-
lamentar, oprojetoestá sen-
do mantido em sigilo.

Brinquedos
A Assembleia Legislativa
aprovou projeto do deputa-
do Wanderson Florêncio
(PSC), queobrigaqueosno-
vos parques e praças públi-
casconstruídosemPernam-
buco tenham 10%dos brin-
quedos acessíveis a crian-
ças com deficiências.

_00606_0www.diariodepernambuco.com.br/politica

Editor: Filipe Assis Editor assistente: Jailson da PazTelefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.br
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Bolsonaro anuncia comitê
após umanode pandemia
Segundo o presidente, grupo de enfrentamento à Covid-19 terá encontros

semanais para acompanhar as principais ações contra o coronavírus no país

OnovoministrodaSaúde,Mar-
celo Queiroga, disse ontem, du-
rante coletiva de imprensa rea-
lizada na Esplanada dos Minis-
térios, que será possível tripli-
car o ritmo atual de vacinação
- hoje na casa das 300 mil doses
por dia - para chegar a cerca de
1 milhão de doses aplicadas dia-
riamente. “O compromisso nú-
mero um do nosso governo é a
implementação de uma forte
campanha de vacinação. Todos
sabem o esforço que foi feito pa-
ra buscar vacinas. Hoje sabemos
que 95% da população brasilei-
ra deseja ser imunizada. E nós,
agentes públicos, temos que en-
vidar esforços para que o progra-
ma de vacinação tenha concre-
tude”, declarou Queiroga.

A posição reforça o compro-
misso feito em rede nacional
na última terça-feira, pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro, que afir-

mou que o governo fará de 2021
o “ano da vacinação dos brasi-
leiros”. “Somos incansáveis na
luta contra o coronavírus. Essa
é a missão e vamos cumpri-la”,
afirmou o presidente.

SEMLOCKDOWN

Quando perguntado sobre medi-
das não farmacológicas, o novo
titular do ministério descartou
lockdown como uma resposta
para conter a disseminação do
vírus e citou outras formas de
distanciamento. “Quem quer o
lockdown? Ninguém quer lock-
down. O que temos do ponto de
vista prático é adotar medidas
sanitárias eficientes que evitem
lockdown. Até porque a popula-
ção não adere. A vacina é impor-
tante, mas precisamos usar más-
caras, precisamos manter um
certo distanciamento. Vamos
buscar maneiras de disciplinar

o distanciamento social”, disse.
Questionado sobre o endosso

do Ministério da Saúde a proto-
colos off-label - o uso de medica-
mentos e substâncias para tra-
tamentos que não constam em
bula -, Queiroga reiterou a im-
portância da autonomia médica
em relação aos pacientes, e lem-
brou que o conhecimento cien-
tífico é dinâmico e está cons-
tantemente em revisão. “Esta
doença, que não tem tratamen-
to específico, tem vários estu-
dos que ainda não mostraram
eficácia, como a Anvisa atesta.
O que precisamos alertar é que
o conhecimento científico é di-
nâmico. No passado, se dizia ‘fi-
ca em casa e vai para o hospital
quando tiver falta de ar’. A ciên-
cia evoluiu e vimos que precisa-
mos atender paciente precoce-
mente. Compete ao médico de-
cidir”, respondeu. (AgênciaBrasil)

A
pós reuniãocomchefes
do Legislativo e do Ju-
diciário na manhã de

ontem, no Palácio da Alvora-
da, o presidente Jair Bolsona-
ro anunciou a criação de um
comitê de enfrentamento à
Covid-19. Segundo o chefe do
Executivo, o grupo terá en-
contros semanais para acom-
panhar as ações contra o ví-
rus no país. Também foi ins-
talada uma coordenação junto
aos governadores com o presi-
dente do Senado, Rodrigo Pa-
checo. Apesar de agora defen-
der a vacinação, o mandatário
voltou a falar em tratamento
precoce. Na tentativa de me-
lhorar a imagem, assim como
tem feito nas últimas soleni-
dades, fez o uso de máscara.

“Fizemos uma reunião com
todos os líderes da República.
Uma reunião bastante provei-
tosa. Mais do que a harmonia,
imperou a soli-
dariedade e a
intenção de mi-
nimizarmos os
efeitos da pan-
demia. A vida
em primeiro
lugar. Resol-
vemos, entre
outras coisas,
que será cria-
do uma coorde-
nação juntoaos
governadores
com o senhor
presidente do
Senado. Da nos-
sa parte, um comitê que se re-
unirá toda semana com auto-
ridades para decidirmos ou
redirecionarmos o rumo do
combate ao coronavírus. A
unanimidade, a intenção de
cada vez mais nós nos dedi-
carmos a vacinação em mas-
sa no Brasil”, apontou.

“Tratamos também de pos-
sibilidade de tratamento pre-
coce. Isso fica a cargo do mi-
nistro da Saúde, que respeita
o dever e o direito do médico
do off label tratar os infecta-
dos. É uma doença como to-
dos sabem, ainda desconhe-
cida. Uma nova cepa ou um
novo vírus apareceu e nós,
obviamente, cada vez mais
nos preocupamos em dar o
atendimento adequado a es-
sas pessoas”, completou.

Por fim, Bolsonaro pregou
a união entre os poderes no
enfrentamento ao vírus. “Não

temos ainda o remédio, mas a
nossa união, o nosso esforço
entre os três poderes da Re-
pública ao nos direcionarmos
para aquilo que realmente
interessa sem que haja qual-
quer conflito, qualquer poli-
tização da solução do proble-
ma, creio que esse seja real-
mente o caminho para o Bra-
sil sair dessa situação bastan-
te complicada que se encon-
tra”, concluiu.

O presidente do Supremo
Tribunal Federal (STF), Luiz
Fux, afirmou que estudará
estratégias para evitar a judi-
cialização e consequente de-
mora em casos relacionados
à pandemia. “Como o Poder
Judiciário é o último player
a aferir a legitimidade dos
atos que serão praticados, ele
não pode participar direta-
mente deste comitê. Entre-
tanto, como os problemas da

pandemia exi-
gem soluções
rápidas, nós
vamos verifi-
car estratégias
capazes de evi-
tar a judicia-
lização, que é
um fator de de-
mora na toma-
da dessas deci-
sões”, relatou,
acrescentando
que “dessa reu-
nião, ficou cla-
ro um binômio
muito impor-

tante: exemplo e esperança”.
Participaram da conversa o

vice-presidente Hamilton Mou-
rão, os presidentes da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL); do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (DEM-
-MG); e do Supremo Tribunal
Federal (STF), Luiz Fux. A re-
união estava prevista desde a
semana passada.

Também estiveram presentes
os governadores Romeu Zema
Neto (Minas Gerais), Ronaldo
Caiado (Goiás), José Renan Vas-
concelos Calheiros Filho (Ala-
goas), Wilson Miranda Lima
(Amazonas), Carlos Massa Ra-
tinho Júnior (Paraná), Cláudio
Castro (governador em exer-
cício do Rio de Janeiro), coro-
nel Marcos Rocha (Rondônia);
além dos ministros do gover-
no, dentre eles, o recém-em-
possado ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga. (Ingrid Soa-

res, do Correio Braziliense)

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (D), vai liderar coordenação comos governadores

Ministro promete ummilhão de
vacinas aplicadas por dia no país
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Tratamos (durante

reunião) também de

possibilidade de

tratamento precoce.

Isso fica a cargo do

ministro da Saúde”

Bolsonaro,
presidente
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Lira: “Remédios
políticos são
todos amargos”
Emdiscurso forte no Plenário, presidente da Câmara

disse que o Legislativo não vai admitir mais erros nas

ações de combate à pandemia em recado ao governo

ELIZABETH SOUZA

Especial para o Diario

politica@diariodepernambuco.com.br

Deputados federais forma-
ram, ontem, um grupo supra-
partidário composto por 16 par-
lamentares e 13 partidos com
o intuito de combater a políti-
ca adotada pela gestão do pre-
sidente Jair Bolsonaro (sem par-
tido) no combate à pandemia
do novo coronavírus. O anún-
cio foi feito ontem em carta pu-
blicada no jornal O Globo. Além
de nomes como Marcelo Frei-
xo (PSol), Tabata Amaral (PDT)
e Rodrigo Maia (DEM), também
integram o grupo os deputados
de Pernambuco Tadeu Alencar
(PSB), Raul Henry (DEM) e Wol-
ney Queiroz (PDT).

De acordo com o deputado
Tadeu Alencar o grupo busca-
rá “corrigir as disfuncionali-
dades graves que o governo fe-
deral vem provocando”, expli-
cou. Motivo que, para ele, per-
mitiu a união de siglas com
princípios ideológicos diversos
em prol de uma mesma causa.
“Uma coisa nos uniu, a gravi-
dade do momento, bem como
a necessidade de dizer basta.
Ou muda de atitude, ou esse
movimento, que, hoje, tem 16
pessoas, vai engrossar. São 13
partidos, mas vai se multipli-
car”, afirmou o parlamentar.

Para o deputado Raul Henry
a iniciativa feita em conjunto
permitirá “uma ação mais ar-
ticulada no sentido de cobrar

do governo Bolsonaro as polí-
ticas corretas para enfrentar
essa que já e a maior tragédia
da história do país”, analisou.
Ao comentar estratégias que
estão sendo articuladas, o par-
lamentar citou um plano que,
segundo ele, já está em curso.
“Há uma decisão do grupo e dos
setores mais amplos da Câma-
ra de só votar, a partir de ago-
ra, temas que sejam referen-
te ao enfrentamento da pan-
demia, toda a agenda legisla-
tiva restante ficará suspensa”,
contou. “Temos que ter uma
atitude mais vigilante e ativa
no sentido de cobrar do gover-
no federal as políticas necessá-
rias para enfrentar essa tragé-
dia”, finalizou.

O
presidente da Câma-
ra dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), afir-

mou que o Legislativo não vai
tolerar mais erros na condução
do combate à pandemia. Em for-
te pronunciamento no Plenário,
Lira afirmou que é preciso esgo-
tar todas as possibilidades antes
de partir para
as responsabi-
lizações indivi-
duais.Segundo
ele, “os remé-
dios políticos
no Parlamento
sãoconhecidos
e são todos amargos. Alguns, fa-
tais. Muitas vezes são aplicados
quando a espiral de erros de ava-
liação se torna uma escala geo-
métrica incontrolável”, disse.

Lira reforçou que esta não é
sua intenção, mas ressaltou que
está “apertando hoje um sinal
amareloparaquemquiserenxer-

gar: não vamos continuar aqui
votando e seguindo um proto-
colo legislativo com o compro-
misso de não errar com o país
se, fora daqui, erros primários,
erros desnecessários, erros inú-
teis, erros que são muito meno-
res do que os acertos cometidos
continuarem a serem pratica-

dos”, afirmou.
O presiden-

te da Câmara
defendeu a va-
cinação ampla
da sociedade,
mas destacou
que, para que

a imunização alcance o maior
número de brasileiros, é preci-
so ter boas relações com a Chi-
na, nosso maior parceiro co-
mercial e um dos maiores fa-
bricantes de insumo no mun-
do. “Para vacinar temos de ter
uma percepção correta de nos-
sos parceiros americanos e nos-
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MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Raul Henry é um dos três pernambucanos no grupo

Presidente da Casa defendeu a importância da vacinação emmassa da população

Deputados criamgrupopara fiscalizar gestão do governo
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Arthur Lira participou

ontem de uma reunião

entre os três Poderes e,

após a conversa, ele

avaliou como proveitosa

sos esforços na área do meio am-
biente precisam ser reconheci-
dos, assim como nossa interlo-
cução”, destacou.

Lira avaliou positivamente a
reunião entre os três Poderes
na manhã de ontem. Para ele,
houve uma mudança de atitu-
de em relação à pandemia. Ar-
thur Lira reforçou a importân-
cia do espírito colaborativo en-
tre os Poderes. “Mais que nunca,
é necessário manter e construir
com os demais Poderes durante
estes momentos dramáticos da
pandemia e a observância fiel e
disciplinada à vontade soberana
desta Casa”, disse o presidente.

Lira afirmou que não busca

culpados e que não quer fulani-
zar os erros cometidos no com-
bate à pandemia. O presidente
da Câmara ponderou que os er-
ros não são cometidos por ape-
nas um lado, mas ressaltou que
há aqueles que têm mais respon-
sabilidades e maior obrigação de
errar menos. Para ele, em mo-
mentos de desolação coletiva,
há uma forte tendências a lin-
chamentos e por isso mesmo,
todos tem de estar mais alertas
do que nunca pois a dramaticida-
de do momento exige”, avaliou.
“Também não é justo descarre-
gar toda a culpa de tudo no go-
verno federal ou no presidente.
Precisamos, primeiro, de forma

bem intencionada e de alma le-
ve, abrir nossos corações e bus-
car a união de todos” ,afirmou.

Lira pediu esforço solidário
e genuíno de todos para pro-
duzir os resultados necessá-
rios para combater a pande-
mia. “Mas alerto que, dentre
todas as mazelas brasileiras,
nenhuma é mais importante
do que a pandemia. Esta não é
a casa da privatização, não é a
casa das reformas, não é nem
mesmo a casa das leis. É a ca-
sa do povo brasileiro. E quan-
do o povo brasileiro está sob
risco nenhum outro tema ou
pauta é mais prioritário”, aler-
tou. (Agência Câmara de Notícias)
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Bompreço passa do BIG para o Carrefour
Grupo Big, antigoWalmart Brasil, vendeu a sua rede de 387 supermercados, hipermercados, clubes de compras e atacarejos por R$ 7,5 bi

O acordo entre o Big e o Carre-
four, segundo o site InfoMoney,
será efetivado com pagamento
de 70% dos R$ 7,5 bilhões em di-
nheiro e 30% por meio de ações
do Carrefour Brasil, adiantando-
-se R$ 900 milhões em dinheiro
aos vendedores.

A primeira loja Bompreço da-
ta de 1966, inaugurada em Casa
Amarela, no Recife. Em 2000, o
grupo do empresário João Car-
los Paes Mendonça, presente em
vários estados, foi comprado pe-
lo conglomerado Ahold, de ori-
gem holandesa, que três anos
depois vendeu para o Walmart.

A terceira mudança de proprie-
dade do Bompreço ocorreu em
2018, quando o Walmart repas-
sou 80% de sua divisão brasilei-
ra para o Advent Internacional,
criando o Grupo Big Brasil.

O
nome corporativo Bom-
preço muda de proprie-
tário mais uma vez. Se-

rá a quarta mudança desde 2000.
Até ontem estava sob o controle
do Grupo Big, antigo Walmart
no Brasil, mas passou a inte-
grar o Carrefour Brasil. A com-
pra saiu por R$ 7,5 bilhões. O
nome Bompreço é apenas par-
te das marcas do varejo do BIG.
Existem os hipermercados Big
Bompreçoe supermercadosBom-
preço. Além disso, a antiga em-
presa pernambucana controla-
va a agora rede de supermerca-
dos Todo Dia.

Com o fechamento do negócio,
o Carrefour agrega as 387 lojas
do Big à sua rede no Brasil, de
489 unidades. Pernambuco re-

presenta 14,72% dos 387 super-
mercados, hipermercados e clu-
be de compras negociados. De
acordo com dados da página ofi-
cial do Big, o estado conta com
57 lojas, sendo 32 com bandei-
ra Todo Dia; nove, Big Bompre-

ço; 13, Bompreço; e duas Maxxi
Atacado. A lista inclui ainda um
Sam’s Club, no Recife.

Ao todo, o Grupo Big possui
cerca de 41 mil funcionários em

19 estados, além de uma admi-
nistradora de cartões de crédito
e uma rede de postos de com-
bustíveis. Dos oito postos em
funcionamento no Brasil, dois
ficam em municípios pernam-
bucanos - Paulista e Garanhuns.

As vendas brutas do Big no
ano passado foi de R$ 24,9 bi-
lhões. Deste montante, boa par-
te veio dos nove estados nordes-
tinos, com 142 lojas e clubes.

Ao anunciar o acordo para a
compra da totalidade das ações
do Big, o Carrefour informou
que a aquisição “expandirá a
presença do Carrefour Brasil
em regiões onde tem penetra-
ção limitada, como o Nordeste
e Sul do país, e que oferecem
forte potencial de crescimento”.

BIG BRASIL/DIVULGAÇÃO

Carrefour pretende ampliar presença no Nordeste

Maior parte
donegócio
será em
dinheiro

Rede do Grupo Big está

nos nove estados da região

Nordeste. São 142 lojas

de varejo, atacado

e clube de compras
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Crise reduz intenção
de comemorar a Páscoa
Apenas 46,9% dos pernambucanos pretendem celebrar a data e asmulheres e

a população acima de 60 anos figuram entre os grupos propensos a gastar

C
om as novas medidas res-
tritivas impostas em Per-
nambuco para conter a

disseminação do coronavírus,
além da restrição orçamentá-
ria, os pernambucanos não es-
tão com tanta expectativa de co-
memorar a Páscoa neste ano. Se-
gundo pesquisa realizada pela
Fecomércio-PE, em parceria com
o Sebrae-PE, de 1.132 consumi-
dores entrevistados no estado,
apenas 46,9% pretendem come-
morar a festividade. O percen-
tual é menor do que o registra-
do em outras datas, como fim
de ano, Black Friday e Dias das
Crianças, que a intenção foi aci-
ma dos 50%. O movimento de re-
tração promete impactar nega-
tivamente o desempenho do co-
mércio pernambucano no pri-
meiro trimestre do ano.

Além das medidas restritivas
neste período da Páscoa, tam-
bém reflete na intenção de co-
memorar a data as restrições
no orçamento dos pernambu-
canos. “A baixa intenção é pu-
xada pelo fim do auxílio emer-
gencial, que injetou mais de R$
16 bilhões de reais na economia
pernambucana no ano passa-
do, com a piora no desempre-
go, a escalada inflacionária, a
lentidão do retorno do projeto
de proteção de emprego e ren-
da e com o retorno das restri-
ções mais duras para a conten-
ção do número de infecção da
atual pandemia”, ressalta Ra-
fael Ramos, economista da Fe-
comércio-PE.

No recorte por sexo, as mu-
lheres têm maiores pretensões
de comemorar, com 49% con-
tra 45% do público masculino.
Além disso, a pesquisa apon-
ta que, por grupos de idade,
a maioria da população de 60

Os preços dos combustí-
veis reduzem R$ 0,11 a par-
tir de hoje nas refinarias da
Petrobras. O valor médio da
gasolina, segundo anunciou
ontem a estatal, será de R$
2,59 por litro, uma queda de
3,7% em relação ao anterior,
de R$ 2,69. O preço médio
do diesel será de R$ 2,75 por
litro, redução de 3,8% ante
o valor vigente de R$ 2,86.

A Petrobras justificou, em
nota, que “os seus preços e
suas variações, associadas
ao mercado internacional
e à taxa de câmbio, têm in-
fluência limitada sobre os
preços percebidos pelos con-
sumidores finais”.

Segundo a Agência Nacio-
nal do Petróleo, Gás Natural
e Biocombustíveis (ANP), de
14 a 20 de março , a compo-
sição do preço da gasolina
era de 36,1% para a Petrobras,
10,4% de margem de lucro
das distribuidoras e reven-
da, 14,7% de etanol anidro,
26,3% de ICMS, enquanto
12,1% de Cide e PIS/Cofins.

A participação da Petro-
bras no litro do diesel sobe
para 57,7%, ficando 14,6%
com distribuidoras e pos-
tos, 14,6%, de ICMS, 13,7%
de biodiesel e 0,4% de PIS/
Cofins. (Correio Braziliense)
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Data será lembrada com presentes mais baratos, como os ovos de Páscoa artesanais

Preço da
gasolina
reduz
R$0,11

REFINARIAS

Economia 13DIARIOdePERNAMBUCO Recife, quinta-feira, 25/03/2021

anos ou mais é quem conside-
ra uma maior intenção de co-
memorar, o que deve ser expli-
cado, segundo Rafael Ramos,
porque uma parte dessa parce-
la da população já foi vacinada
e se sente mais segura e pela
Páscoa ser uma festa mais tra-
dicional de religiosa, com ape-
lo para faixas de idades mais
avançadas.

Tambémdemonstrarammaior
intenção de comemorar as fa-
mílias com rendimento supe-
rior a 10 salários mínimos, com

67% desse grupo sinalizando
que vão comemorar. Entre as
famílias com renda entre um
e dois salários mínimos, 46%
pretendem comemorar. Ainda
assim, a comemoração em casa
é a mais apontada entre os en-
trevistados, com 74%. Em segui-
da, aparecem os presentes para
amigos e parentes e as compras
pessoais como formas de come-
moração para 12,9% e 9,8%, res-
pectivamente.

O ovo de Páscoa artesanal/ca-
seiro foi o produto mais apon-

tado para consumo, com 21,8%,
seguido de caixa de chocolate
(21,3%), barra de chocolate in-
dustrializada (18,3%) e ovos de
Páscoa industrializados. O con-
sumo de vinho e das outras be-
bidas alcóolicats durante a fes-
tividade alcançou 7,9%. O valor
médio de gasto será de R$ 50 até
R$ 100. Para os que não preten-
dem comemorar, a adesão ao iso-
lamento é motivo mais aponta-
do, com 28,8%, seguido de fal-
ta de dinheiro e elevado preço
dos produtos.



S
egundo levantamento do
consórcio de veículos de
imprensa sobre a situa-

ção da pandemia no Brasil, a
partir de dados das secreta-
rias estaduais de Saúde, o Bra-
sil atingiu, ontem, a marca de
300.015 mortos pelo novo coro-
navírus, com o
acréscimo de
2.244 mortes,
em balanço
consolidado às
20h de ontem.
A cifra equiva-
le à a popula-
ção de uma cidade de tamanho
médio. Foram 90.504 novos ca-
sos de infecção. O acumulado
é de 12.227.179.

O país também é o atual líder
mundial no número de mortes
pela doença no mundo. Enquan-
to isso, o presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, que, em

mais de uma ocasião, criticou
a vacina, propagandeou trata-
mentos sem eficácia comprova-
da, provocou aglomerações, fa-
lou, até, contra o uso de másca-
ra e nomeou o quarto ministro
da Saúde, o cardiologista Mar-
celo Queiroga.

Ontem, o
presidente da
República se
reuniu com os
presidente da
Câmara e do
Senado, o de-
putado Arthur

Lira (PP-AL), e o senador Rodri-
go Pacheco (DEM-MG), para fa-
zer um pacto nacional em tor-
no da crise sanitária. É a primei-
ra ação do governo federal nes-
se sentido em mais de um ano
de pandemia. Nos bastidores,
o que se diz é que a reunião só
foi possível devido ao aumento

Nação em luto:
Brasil já perdeu
300mil vidas
Cifra equivale à população de cidade de tamanho

médio. País tem o quartoministro da Saúde durante a

crise sanitária e enfrenta dificuldades na vacinação

O país também segue como o atual líder mundial

no número demortes pela doença nomundo

desenfreado das mortes e conta-
minações, da queda da popula-
ridadedeBolsonaroedapressão
do Centrão sobre o presidente.

CLOROQUINA

Três pacientes internados com
Covid-19 que estavam sendo ne-
bulizados com o medicamento
hidroxicloroquina diluído em
soro tiveram as mortes confir-
madas no Hospital NossaSenho-
ra Aparecida, em Camaquã, no
sul do Rio Grande do Sul.

Os óbitos aconteceram entre
segunda (22) e ontem, após o tra-

tamento experimental minis-
trado pela médica Eliane Sche-
rer. Todos os pacientes haviam
assinado termo concordando
em fazer o tratamento.

Na segunda-feira (23), o hos-
pital denunciou a profissional
ao Conselho Regional de Medi-
cina do Rio Grande do Sul por
17 supostas infrações médicas.

Na manhã da sexta-feira (19),
o presidente Jair Bolsonaro en-
trou ao vivo em um programa
de rádio e defendeu a prática da
“nebulizaçãodahidroxicloroqui-
na”. (Correio Braziliense)

IGREJA

Papa corta
salários no
Vaticano
O papa Francisco decidiu

cortar os salários de

cardeais e clérigos devido

ao agravamento da crise

econômica no Vaticano

como resultado da

pandemia do novo

coronavírus, informou a

assessoria de imprensa

da Santa Sé ontem.

Em uma carta apostólica,

chamadaMotu Proprio, o

papa anunciou que a

partir de 1º de abril o

salário dos cardeais será

reduzido em 10%, e o dos

chefes e secretários de

dicastérios (ministérios)

em 8%. E 3% dos

clérigos e religiosos.

O pontífice quer evitar

demissões e considera

que as despesas devem

ser contidas. (AFP)

M
IC
H
A
E
L
D
A
N
TA

S
/
A
F
P

V
A
T
IC
A
N
M
E
D
IA

/
A
F
P

As finanças verdes serão uma
prioridade para o banco cen-
tral chinês este ano, assim co-
mo durante o 14º período do
Plano Quinquenal (2021-2025),
disse o presidente do banco
central do país.

Para ajudar a alcançar as me-
tas de emissão e neutralidade
de carbono da China, o banco
central deve incentivar o siste-
ma financeiro a apoiar investi-
mentos verdes com uma aborda-
gem baseada no mercado, disse
o presidente do Banco Popular
da China, Yi Gang, no Fórum

de Desenvolvimento da China.
Yi também pediu para ava-

liar e lidar prontamente com o
impacto das mudanças climá-
ticas na estabilidade financei-
ra e nas políticas monetárias.

Ele disse que as tarefas são
“urgentes” diante das metas
da China de levar suas emis-
sões de carbono a um pico an-
tes de 2030 e se tornar neutra
em carbono antes de 2060.

No final do ano passado, os
empréstimos verdes penden-
tes da China atingiram quase
12 trilhões de yuans (US$ 1,84

AGÊNCIA XINHUA

Nação fará esforços para os próximos quatro anos

Banco central prioriza
as finanças verdes

CHINA

Presidente Jair

Bolsonaro, emmais de

uma ocasião, criticou

vacinas e propagandeou

tratamentos sem eficácia
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trilhão), o mais alto do mundo,
segundo dados oficiais.

Yi disse que esforços serão fei-
tos para o período 2021-2025 pa-
ra melhorar o sistema de padro-
nização de financiamento verde.
Haverá também relatórios e di-
vulgação de informações aprimo-
rados, e as instituições financei-

ras serão encorajadas a combater
os desafios climáticos e a fortale-
cer a cooperação internacional.

Yi disse que a política mo-
netária da China tem estado
em uma faixa normal e tem
espaço para fornecer liquidez
e manter as taxas de juros em
um nível razoável.

A política monetária deve se
concentrar em apoiar setores-
-chave e elos fracos, encontrar
um equilíbrio entre facilitar o
crescimento econômico e evitar
riscos, e ajudar a construir um
ambiente favorável para aprofun-
dar a abertura financeira, acres-
centou ele. (Agência Xinhua)

[Números

US$ 1,84
trilhão foi o quanto

atingiram os empréstimos

verdes pendentes da China,

os mais altos do mundo

2060
é o ano em que o país

quer se tornar neutro

em carbono



2,7mil casos de Covid-19
registrados emumdia
Pernambuco chegou àmaiormarca diária de notificações desde o começo

da pandemia. Rede de assistência a pacientes graves segue em expansão
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HMR abriu 20 novos leitos para pacientes com o novo coronavírus, sendo 10 de UTI

Pandemiamuda rotina
noHospital daMulher
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Unidade de saúde

realizou adaptações

físicas para que a área de

Covid-19 fique separada

dos demais setores

U
m ano e 12 dias após a
notificação dos primei-
ros casos de Covid-19

em Pernambuco, o estado con-
tabilizou o maior número de
novas confirmações desde o
início da pandemia. Ontem, a
Secretaria Estadual de Saúde
(SES-PE) registrou 2.738 diag-
nósticos, incluindo 133 pacien-
tes com quadro de síndrome
respiratória aguda grave, equi-
valentes a 5%, e 2.605 pessoas
com sintomas leves. Agora, Per-
nambuco totaliza 336.236 ca-
sos confirmados, sendo 34.969
graves e 301.267 leves, distri-
buídos por todos os 184 mu-
nicípios, além do arquipéla-
go de Fernando de Noronha.

Também foram confirmados
45 novos óbitos (29 masculinos
e 16 femininos), ocorridos en-
tre os dias 16 de fevereiro e 23
de março. Os casos letais viti-
maram residentes dos municí-
pios do Recife, Araçoiaba, Be-
tânia, Brejo da Madre de Deus,
Cabo de Santo Agostinho, Ca-
maragibe, Garanhuns, Grava-
tá, Ipubi, Jaboatão dos Guara-
rapes, Jataúba, Lagoa do Car-

ro, Macaparana, Moreno, Olin-
da, Paudalho, Paulista, Petro-
lina, Salgueiro, São José da
Coroa Grande, São Lourenço
da Mata, Serra Talhada, Tra-
cunhaém, Vertentes e Vicên-
cia. Com isso, o estado totali-
za 11.807 mortes pela doen-
ça. Na terça-feira, Pernambu-
co registrou o maior número
de óbitos desde agosto do ano
passado, com 64 fatalidades.

Diante do aumento dos casos,
a rede de saúde pública segue
reforçado o atendimento aos
pacientes graves. Ontem, en-
traram em operação 20 novos
leitos de UTI distribuídos en-
tre os hospitais da Mulher do
Recife (leia matéria nesta pá-
gina) e Barão de Lucena, am-
bos na capital, além do Hospi-
tal Regional de Palmares. Com
isso, Pernambuco ultrapassou
a marca dos 2,6 mil leitos pa-
ra Covid-19. Ao todo, já 2.611
vagas, sendo 1.437 de UTI. A
ocupação está em 97%

“Precisamos de um amplo
processo de comunicação com
a sociedade, que massifique os
cuidados necessários neste mo-

mento de pandemia, e a acele-
ração do processo de aquisição
de vacinas”, reiterou o secre-
tário estadual de Saúde, An-
dré Longo. Ontem, ele foi re-
conduzido, por unanimidade,
ao cargo de vice-presidente do
Conselho Nacional de Secretá-
rios de Saúde (Conass) para a
região Nordeste. A eleição vir-
tual também reelegeu Carlos
Lula, secretário do Maranhão,
como presidente da entidade.

“Neste momento de agrava-
mento da pandemia, o Conse-
lho tem desempenhado papel
fundamental para dar unidade
no enfrentamento à Covid-19”,
destacou o secretário.

VACINAS

A Secretaria de Saúde também
atualizou ontem os números da
campanha de imunização con-
tra o novo coronavírus no esta-
do. Até agora Pernambuco apli-
cou 789.266 doses da vacina con-
tra a Covid-19. Ao todo 593.985
pessoas receberam a primeira
doses e 195.281 já finalizaram
o esquema, com a aplicação das
duas vacinas.

A Prefeitura do Recife abriu
20 novos leitos para pacientes
com Covid-19 no Hospital da
Mulher do Recife (HMR), no
Curado, sendo dez de terapia
intensiva e dez de enfermaria.
A unidade de saúde tem previ-
são de receber outros 20 leitos
até o fim deste mês. Com essa
ampliação, a capital pernam-
bucana passa a contar com
378 leitos para tratar pessoas
com síndromerespiratória agu-
da grave. O prefeito do Recife
João Campos visitou o HMR
na manhã de ontem, quando
conversou com trabalhadores
da saúde. O hospital realizou
adaptações físicas e de funcio-
namentopara
que a área de
Covid fique
separada das
demais.

“São três
frentes nes-
se momento,
todas necessárias. A primei-
ra é aumentar a velocidade
dos centros de vacinação. Re-
cife foi a primeira capital do
Nordeste a começar a vacinar
com 64 anos. O segundo eixo
é a abertura de leitos, UTI, en-
fermaria e sala vermelha. E
o terceiro é pedir a colabora-
ção de cada um e cada uma.
A gente sabe que o momento
é difícil, com vidas perdidas e
impacto socioeconômico, mas
peço que vocês possam fazer
um último esforço de colabo-
ração para a gente poder su-
perar a pandemia o quanto
antes, com uso de máscara

e distanciamento”, explicou.
Para receber os pacientes

com síndrome respiratória
aguda grave no HMR, foram
contratados 225 profissionais,
entre enfermeiros, médicos,
fisioterapeutas, fonoaudiólo-
gos e maqueiros.

Uma das áreas que precisou
mudar de lugar foi a enferma-
ria de gestação de alto risco e
de cirurgia ginecológica, que
funciona no segundo andar da
unidade, e foi deslocada para o
térreo, em uma parte do Am-
bulatório. A outra parte am-
bulatorial permanece funcio-
nando com o serviço reduzido,
como as especialidades de pré-

-natal de alto
risco, planeja-
mento fami-
liar, psiquia-
tria, ambula-
tório de Cci-
rurgia (pré e
pós operató-

rio) e egressos. Os setores de
emergência (que atende gestan-
tes e urgências ginecológicas),
a Maternidade e o Centro de
Imagem também continuam
funcionando normalmente.

No ano passado, o HMR rece-
beu leitos exclusivos para pa-
cientes do novo coronavírus.
No início de julho, o hospital
de campanha erguido pela
prefeitura na área externa do
HMR foi desmobilizado, mas
ainda havia leitos de Covid-19
funcionando na área interna,
até o fim de setembro, quan-
do os restantes foram desativa-
dos devido à queda dos casos.

[Números

97%
é a ocupação nas UTIs de

Covid-19 reguladas pelo estado

1.394

vagas estão ocupadas

43

estão livres

91%
é a lotação nos leitos

de UTI privados

400

estão ocupados

40

estão livres

1.794
PERNAMBUCANOS

internados com Covid-19 em UTis, ao todo
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Treze cidades
em lockdown
rígido no Sertão
Municípios do Pajeú e doMoxotó terão, até domingo,

normas aindamais rígidas que a quarentena

decretada pelo Governo de Pernambuco

O prefeito de Petrolina, Mi-
guel Coelho, anunciou que o
município vai vacinar os pro-
fissionais de limpeza públi-
ca contra o novo coronavírus.
De acordo com a gestão muni-
cipal, serão imunizados cerca
de 100 garis hoje, em um pon-
to de atendimento exclusivo.

A prefeitura comunicou que
a decisão de incluir a catego-
ria na prioridade de imuniza-
ção levou em consideração a es-

sencialidade da profissão, que
não pode ter as atividades in-
terrompidas por aspectos am-
bientais e sanitários.

A Secretaria de Saúde afir-
mou que a medida não afeta-
rá o ritmo da vacinação das de-
mais faixas prioritárias. Segun-
do o município, mais de 26 mil
petrolinenses já receberam do-
ses e, até amanhã, a prefeitura
vai estender a imunização pa-
ra o público de 68 anos.

“Nosso esforço está em acele-
rar a vacinação tanto dos pro-
fissionais da saúde quanto dos
idosos. Mas também estamos
preocupados com outras cate-
gorias. Por isso, decidimos vaci-
nar esses trabalhadores tão es-
senciais para o funcionamen-
to da cidade e que a população
valoriza. É importante que es-
sas pessoas, que estão tão ex-
postas, sejam bem cuidadas”,
justificou o prefeito.

T
rezecidadesdoSertãoper-
nambucano iniciaramon-
tem, em comum acordo,

um período de lockdown mais
rígido do que a quarentena de-
cretada pelo governo do esta-
do. Até domingo, nem mesmo
os bancos, supermercados e pa-
darias poderão abrir ao público
em Afogados da Ingazeira, Bre-
jinho, Carnaíba, Iguaracy, Inga-
zeira, Itapetim, Quixaba, Santa
Terezinha, São José do Egito, Ser-
tânia, Solidão, Tabira e Tupare-
tama. Juntas, essas localidades
somam 2.847 casos e 44 mortes
pela Covid-19.

Durante esse período, a vigi-
lância será reforçada nas zonas
rurais e urbanas, com atenção
especial a eventuais festas clan-
destinas em propriedades mais
afastadas no campo.

Segundo o presidente da As-
sociação Municipalista de Per-
nambuco (Amupe), José Patriota,
o lockdown foi definido após re-
união entre os prefeitos e o Mi-
nistério Público de Pernambu-
co. “Chegou-se à conclusão que
os números são alarmantes, bas-
tante preocupantes. O Hospital
Regional de Afogados está com

100% dos leitos ocupados e o ín-
dice de contaminação nessas ci-
dades é muito alto, superior à
mádia do estado”, destacou, em
entrevista à TV Globo. “Não res-
tava alternativa, porque a vaci-
na tem andado muito devagar.”

Durante o lockdown, poderão
abrir apenas farmácias, postos de
combustíveis e serviços de saú-
de de urgência. Supermercados,
mercados e padarias só podem
fazer delivery. “Os casos da Co-
vid-19 em nosso município estão
controlados, mas não podemos
fechar os olhos para o que está
acontecendo no estado, pois de-
pendemos dos serviços hospita-
lares da região e estamos preo-
cupados com a situação, que é
assustadora. Era necessário es-
se entendimento conjunto. Foi
uma decisão difícil, são medi-
das duras, mas que, infelizmen-
te, temos que tomar agora para
preservar vidas”, destacou o pre-
feito de Sertânia, Ângelo Ferrei-
ra. O município é o único do Mo-
xotó a aderir à medidas. Os de-
mais ficam no Pajeú.

Segundo Ferreira, quem des-
cumprir as regras estará sujei-
to a medidas de responsabili-

PREFEITURA DE SERTÂNIA DIVULGAÇÃO

XXXXXXXX

XXXXXXXXXXXXXXXX

Cerca de 100 profissionais da limpeza serão imunizados

Municípios proibiram quase todas as atividades para frear a trasmissão da Covid-19

Petrolina vai vacinar todos os garis

SERVIÇO

zação no âmbito administrati-
vo, cível e criminal. A fiscaliza-
ção ficará por conta da Polícia
Militar, Polícia Civil, Vigilância
em Saúde, Procon e Guarda Ci-
vil Municipal.

“Sabemos que o decreto é bas-
tante restritivo, mas tem como
objetivo evitar um colapso no sis-
temadesaúde.Nãoqueremosque
sertanienses morram sem aces-
so ao atendimento. Pedimos aos
donos de estabelecimentos e aos
demais cidadãos que obedeçam
às determinações. Esse é um mo-
mento em que é preciso que ca-
da um faça sacrifícios. Ficar em
casa é o melhor para a seguran-

ça e saúde da população. O que
importa é a vida e isso não tem
preço”, afirmou o prefeito.

PASSAPORTE

A Prefeitura de Afogados da In-
gazeira, uma das cidades incluí-
das no lockdown sertanejo, im-
plantou um passaporte imuno-
lógico digital com tecnologia da
empresa francesa Mooh! Tech.
Segundo o prefeito Alessandro
Palmeira, o Chronus i-Passport
registra informações sobre vaci-
nas em um aplicativo.

“Quando toda a nossa popu-
lação estiver vacinada, estabe-
lecimentos públicos ou priva-

dos poderão restringir o acesso
apenas aos imunizados, de mo-
do a garantir a segurança de to-
dos”, disse.

“O passaporte vai garantir o
direito da circulação da popula-
ção com segurança e a diminui-
ção dos efeitos nocivos do isola-
mento social prolongado”, des-
tacou o secretário de Saúde, Ar-
tur Amorim. O processo já foi ini-
ciado com profissionais de saú-
de e será levado gradativamen-
te ao resto da população, à me-
dida em que a vacinação avan-
ce. Segundo a prefeitura, os cus-
tos do projeto foram bancados
pelo empresário Jurandir Pires.

[ Cidades incluídas

Afogados da Ingazeira

Brejinho

Carnaíba

Iguaracy

Ingazeira

Itapetim

Quixaba

Santa Terezinha

São José do Egito

Sertânia

Solidão

Tabira

Tuparetama

[ O que pode abrir

Farmácias

Serviços de saúde

de urgência

Postos de

combustíveis
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Governo distribui
1,5milhão de
agulhas e seringas
Paulo Câmara também afirmou que, diante do atual

cenário, não será possível interromper a aceleração

da Covid-19 sem passar pelo período de quarentena
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Segundo Paulo Câmara, aquisições só foram possívels por conta do planejamento

Com esse novo lote, já são

três milhões de insumos

desse tipo enviados às

prefeituras, segundo o

Governo do Estado

O
governador Paulo Câ-
mara anunciou, duran-
te pronunciamento on-

tem, o início da distribuição
de mais de 1,5 milhão de agu-
lhas e seringas
aosmunicípios
pernambuca-
nos, para que
possam dar
prosseguimen-
to à imuniza-
ção da popula-
ção. Com esse novo lote, já são
três milhões de insumos desse
tipo enviados às prefeituras. Ele
destacou que a ação está sendo
possível porque o estado se pro-

gramou para abastecer as uni-
dades de saúde.

Paulo Câmara lembrou que,
há quase um ano, Pernambuco
contabilizava a primeira mor-

te em decor-
rência da Co-
vid-19. De mar-
ço do ano pas-
sado até hoje,
já foram regis-
trados 11.807
óbitosprovoca-

dos pela doença no estado. “Te-
mos neste momento 1.325 pes-
soas internadas em leitos de UTI
por causa da Covid-19. É um qua-
dro grave, de emergência sani-

tária, que precisa ser enfrenta-
do com todos os recursos mate-
riais e humanos disponíveis, pa-
ra que mais vidas não sejam per-
didas”, afirmou.

“Desde o começo garantimos
que iríamos encaminhar as se-
ringas e agulhas para as ações
em sua totalidade, e estamos
cumprindo. Com o avanço das
etapas, novas remessas serão
enviadas, para que todos os per-

nambucanos dos grupos priori-
tários sejam imunizados”, refor-
çou o secretário estadual de Saú-
de, André Longo.

O governador Paulo Câmara
também afirmou que, diante
do atual cenário, não será possí-
vel interromper a aceleração da
disseminação da Covid-19 sem
passar pelo período de quaren-
tena. “No último domingo, tive-
mos 55% de isolamento social,

maior patamar registrado este
ano. Agradeço a todos que com-
preenderam a importância de
dar a sua contribuição, mesmo
com todos os sacrifícios de um
anodepandemia. Precisamosau-
mentar os índices de isolamento
para aliviar a pressão sobre o sis-
tema de saúde. Evite sair de casa.
Se for necessário sair, use más-
cara. Essas atitudes simples sal-
vam vidas”, completou.

CURTAS[
CONASS

André Longo
reconduzido
a cargo
O secretário estadual de Saú-

de, André Longo, foi recondu-

zidoaocargodevice-presiden-

tedoConselhoNacional deSe-

cretários de Saúde (Conass).

para o Nordeste. Carlos Lula,

secretário do Maranhão, é o

presidente da entidade.

JABOATÃO

Começa
cadastramento
para 65 anos
A Prefeitura do Jaboatão dos

Guararapes deu início, na ma-

nhãdeontem, à vacinação con-

tra a Covid-19 de idosos a par-

tir dos 68 anos. Junto ao anún-

cio da imunização do novo gru-

po, o prefeito do Anderson Fer-

reira informouaaberturadoca-

dastramento para idosos a par-

tir de 65 anos, pormeio do apli-

cativo De Olho na Consulta ou

nositedeolhonaconsulta.jaboa-

tao.pe.gov.br.

L
E
A
N
D
R
O

D
E
SA

N
TA

N
A
/P
JG ON-LINE

Doutores da
Alegria se
reinventam
Após 28 anos de trabalho em

hospitais públicos, os palhaços

da associaçãoDoutores daAle-

gria suspenderamas visitas por

contadapandemiadeCovid-19.

Nesse período, 12 ações emer-

genciais foramcriadasespecial-

mente para o formato virtual e

acumulam números importan-

tes: até 1º demarço de 2021, as

iniciativas artísticas dosDouto-

res nas plataformas digitais al-

cançaram13.740.988pessoas.
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Recife começa implantação de
2 kmde ciclofaixa naRuaAmélia
Equipamento terá 2 kmde extensão e, com isso, a Capital pernambucana vai passar a ter 150 kmde ciclofaixa
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Vinte e sete idosos foram flagrados fazendo apostas

A estimativa, de acordo com os dados da PCR, é que 1.100 ciclistas sejam beneficiados

Polícia apreende 58
máquinas caça-níquel

ZONA NORTE

Segundo a prefeitura,

Recife apresentou um

aumento demais de

500% damalha

cicloviária, desde 2013

[ Cigarros

A
Prefeitura do Recife,
por meio da Secretaria
de Política Urbana e Li-

cenciamento (Sepul) e da Autar-
quia de Trânsito e Transporte
Urbano (CTTU), vai dar início,
hoje, à implantação da Ciclofai-
xa Amélia, localizada na Rua
Amélia, no bairro das Graças,
Zona Norte da cidade. De acordo
com o município, o equipamen-
to terá 2 km de extensão e, com
isso, a Capital
pernambuca-
na vai passar
a ter 150 km
de ciclofaixa
ao todo. A es-
timativa é de
que a nova ci-
clofaixa beneficie pelo menos
1.100 ciclistas.

A nova rota ciclável vai passar
pelas ruas da Hora, Esmeraldino
Bandeira, Antônio Novais e Al-
berto Paiva, além da Rua Amé-
lia, que dá o nome ao equipa-
mento. Segundo a prefeitura, a
rota fará conexão com a segun-
da etapa da Rota Graça Araújo
- que passa pelas ruas Buenos
Aires, Leopoldo Lins, Alvares

de Azevedo até a ciclovia Gra-
ça Araújo -, somando 63 km in-
terligados entre a Zona Norte
e o Centro. Ao todo, segundo a
prefeitura, Recife conta com 6
km de ciclofaixa implantados
nos primeiros meses de 2021. A
meta, no entanto, é chegar aos
100 km implantados até 2024.

“Queremos olhar a cidade e
estar mais perto das pessoas, is-
so é urgente e as nossas equipes

têm trabalha-
do com afin-
co nesse sen-
tido”, disse a
presidente da
CTTU, Tacia-
na Ferreira. A
estimativa, de

acordo com os dados da pesqui-
sa de origem e destino, é de que
a Ciclofaixa Amélia beneficie
pelo menos 1.100 ciclistas que
passam diariamente na própria
rua Amélia e nas proximidades
da avenida Rui Barbosa.

“O número é considerado al-
to, principalmente porque, com
a implantação do equipamen-
to, o número de ciclistas tende
a aumentar. Além disso, com a

A Polícia Militar de Pernam-
buco apreendeu 58 máquinas
caça-níquel e prendeu 30 pes-
soas durante operação para fe-
char uma casa de jogos no bair-
ro do Torreão, na Zona Norte
do Recife. A ação começou na
noite da terça-feira e terminou
apenas na manhã de ontem. Os
detidos eram 27 idosos que es-
tavam apostando e os três res-
ponsáveis pelo estabelecimento.

Todos os autuados foram en-
quadrados no artigo 268 do Có-
digo Penal, que trata de descum-
primento de medida sanitária.
Além de estarem praticando

contravenção penal, os clientes
e responsáveis pela casa de jo-
gos estavam descumprindo as
normas impostas pelo governo
desde o dia 18 de março, que só
permite o funcionamento de ser-
viços essenciais até o próximo
domingo (28). A pena prevista
é de detenção de um mês a um
ano, além de multa.

A PM chegou até o local onde
aconteciam os jogos clandesti-
nos através do serviço de inte-
ligência, a partir de denúncias
das atividades ilegais que acon-
teciam na casa. Os detidos foram
levados em um ônibus do Bata-

lhão do Choque para a Central de
Plantões da Capital (CEPLANC),
em Campo Grande, também na
Zona Norte do Recife. Participa-
ram ainda da operação a Com-
panhia Independente de Poli-
ciamento com Cães (CIPCães).

Segundo a Polícia Civil os res-

ponsáveis pela casa de jogos e os
apostadores assinaram Termos
Circunstanciados de Ocorrência
(TCOs), na Central de Plantões
(Ceplanc), na Zona Norte da ca-
pital. Agora eles irão aguardar
a intimação judicial para res-
ponder pelas infrações.

construção do Parque das Gra-
ças, a ciclofaixa será um acesso
importante a esse novo ponto
de interesse público”, destacou
o município, em nota.

NÚMEROS
Segundo a prefeitura, Recife
apresentou um aumento de

mais de 500% da malha ciclo-
viária, desde 2013. “Permite
que as ruas estejam mais segu-
ras, não apenas para os ciclis-
tas, mas para todos os que fa-
zem o trânsito, já que a sina-
lização das rotas cicláveis tra-
zem, também, mais travessias
para pedestres e adequação

da velocidade máxima permi-
tida na via. A Rua da Aurora,
por exemplo, registrou uma
diminuição de 60% nos sinis-
tros de trânsito antes e depois
da implantação da ciclofaixa.
Já a Avenida Maurício de Nas-
sau, uma média de 30% a me-
nos”, concluiu.

“Queremos olhar a

cidade e estar mais

perto das pessoas e

as nossas equipes

têm trabalhado com

afinco nesse sentido”

Taciana Ferreira,
presidente da CTTU

Dois homens foram detidos,

na noite da terça-feira,

por transportarem, num

caminhão, uma carga de

26,5mil maços de cigarro

de origem paraguaia. O

flagrante ocorreu na BR 232,

em Serra Talhada, no Sertão

pernambucano. De acordo

com a Polícia Rodoviária

Federal (PRF), a carga foi

avaliada em cerca de R$ 132

mil. “Policiais realizavam

uma fiscalização no Km434

da rodovia. Ao verificar o

compartimento de carga do

caminhão, foram encontradas

530 caixas de cigarro”, disse

a PRF, em nota. Omotorista

informou que fora contratado

para dirigir do Piauí até a

capital pernambucana.



As várias facetas da arquiteta pernambucana que fez a elite brasileira olhar para

dentro do próprio país são abordadas em livro que será lançado hoje pela Cepe
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“C
riança, eu consumi o
pote, tomei água de
quartinha, brinquei

com os brinquedos do Vitali-
no e com bruxas de pano, cozi-
nhei em panelas de barro. Mas,
quando fui crescendo, tudo is-
so foi sendo associado dentro
de mim a um estado de pobre-
za. Somente quando tive mui-
ta distância é que percebi que
o pote e a quartinha tinham si-
do um privilégio para mim”. A
fala da arquiteta Janete Costa,
natural de Garanhuns, em en-
trevista à jornalista Adélia Bor-
ges, ajuda a sintetizar o apreço
que a pernambucana tinha pe-
la arte popular.

Janete foi imortalizada na
arquitetura brasileira por rea-
lizar junções sagazes entre o
popular e o design pós-moder-
nista em suas concepções, mas
também por ter sido coleciona-
dora de arte popular, curado-
ra e uma vanguardista da eco-
nomia criativa ao estimular o
uso de produções de artistas e
artesãos populares de diversos
municípios brasileiros, especial-
mente do interior. A sua propos-
ta estética ensinou, a uma eli-
te brasileira que só olhava pa-
ra o exterior, o valor do popu-
lar e o exercício de olhar para
dentro do próprio país.

São essas várias facetas que
aparecem no livro de arte Jane-
te Costa - Arquitetura, design e arte
popular, editado pela Cepe com
textos de Adélia Borges, Lauro
Cavalcanti, Marcelo Rosenbaum
e Marcus Lontra e um rico con-
junto de imagens organizado
por Roberta Borsoi, filha da ar-
quiteta, e Francisco Baccaro, ne-
to. A publicação será lançada ho-
je, às 19h, em live no canal da
Cepe Editora, com participação
de Adélia Borges, Roberta Bor-
soi, Júlio Cavani e Diogo Gue-
des, editor da Cepe.

“O mais interessante é que es-
se não é um livro voltado pura-
mente para a Janete arquiteta,
embora esse ofício tenha nortea-
do a trajetória dela. O livro faz
vários recortes e explora o lega-
do. Como ela construiu todo es-
se legado no artesanato, é uma
experiência singular”, diz Ro-
berta, que articulou a produção

junto à Cepe. “O livro tambémju
mistura o trabalho com a vida
social e falamos dessa persona-
lidade, ela era uma pessoa mui-
to comunicativa e que marcou
muito a vida de muitas pessoas.”

A filha da arquiteta também
revela que o livro era um sonho
do seu pai, Acácio Gil Borsoi. “No
dia após a morte dela, em 2008,
ao invés de deitar na cama, ele
começou a pensar em um livro.
Papai foi trabalhar nesse livro,
tentou realizar, mas não conse-
guiu, pois faleceu um ano depois
dela. Ficamos felizes nesse senti-
do, pois conseguimos realizar.”

O livro reúne textos de pro-
fissionais que tiveram contato
com Janete Costa, conheceram
bem a sua obra ou que atuam
em áreas profissionais através
dessa obra. O arquiteto Marce-
lo Rosenbaum, por exemplo, foi
muito influenciado por práticas
como a busca de parcerias com
artesãos para produzir produtos

que vão ser incorporados. Adé-
lia Borges, jornalista, curadora,
historiadora e crítica de design,
conheceu Janete e tem uma di-
mensão do impacto de sua obra
no contexto nacional e interna-
cional. Marcus Lontra é um dos
principais especialistas em arte
moderna e consegue explicar a
relação de Janete com a arte en-
quanto afirmação da identidade
brasileira na arquitetura.

“O modernismo é muito neu-
tro, a gente o associa a coisas co-
mo concreto, com espaços vazios,
mas Janeteconseguiutrazermais
colorido, vida e brasilidade pa-
ra essa arquitetura através desse
conhecimento de design de inte-
riores. Ela incorporou elementos
do interior em harmonia aos ele-
mentos que compõem o ambien-
te”, diz Júlio Cavani, que assina
um texto intitulado Janete Cos-
ta e a estratégia do gesto. “Não é
apenas sobre a presença de um
determinado artista do interior

nesse processo, mas a maneira
como esse artista está integrado
ao designer modernista interna-
cional e aos elementos clássicos
sem que uma coisa engula a ou-
tra, sem ficar muito preso ao re-
gionalismo.”

Segundo Cavani, a obra de Ja-
nete Costa até então não havia
sido registrada dessa forma em
uma publicação que servisse tan-
to para o público geral quanto
para pesquisadores da área da
arquitetura, design e cultura de
uma forma geral. “É uma obra
que transcende em vários sen-
tidos”, diz. “A atuação de Jane-
te é forte, interdisciplinar e en-
volve muito a aceitação de artis-
tas plásticos e artesão através de
uma estratégia de inclusão so-
cial, de movimentação da eco-
nomia, engrenagem de merca-
dos locais mesmo. Então é mui-
to importante que o livro sir-
va como um registro ao alcan-
ce de todos”.

Aarquitetura da inclusãoA arquitetura da inclusão
deJaneteCosta
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Janete Costa - Arquitetura, design e arte

popular, da Cepe
Lançamento: hoje, às 20h, no youtube.
com/cepeoficial
Preço: R$ 100 (impresso) e R$ 40 (e-book)

Telefone:Telefone: 2122.75042122.7504 e-mail:e-mail: edviver@diariodepernambuco.com.bredviver@diariodepernambuco.com.br

D
IV
U
LG

A
Ç
Ã
O

D
IV
U
LG

A
Ç
Ã
O

D
IV
U
LG

A
Ç
Ã
O



[ Palavras cruzadas [ Astros
ÁRIES (21/03 a 20/04)
Você deve se sair muito bem em

assuntos que exijam concentra-

ção mental e rapidez de pensa-

mento. Entretanto é importan-

te não agir como um sabe-tudo.

TOURO (21/04 a 20/05)
Uma onda de energia e ambição

pode levá-lo a buscar novas aven-

turas no dia de hoje. Mesmo que

seu ânimo seja admirado por to-

dos isso não será suficiente se

seusmétodos foreminadequados.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Você hoje pode ver alguma me-

lhoria na sua situação financei-

ra. No entanto é importante não

extrapolar nesse bommomento.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Você estarámuito ocupado com

preocupaçõesde trabalhoedeca-

sa também. Tente parar umpou-

code vez emquandopara aliviar o

stress. Não seja impulsivo.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Avalie as situações muito cuida-

dosamente hoje, e não se engane

achando que pode tudo, pois isso

não é verdade. Iludir-se a respei-

to de si mesmo e suas possibili-

dades será seu ponto fraco hoje.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Infelizmente, se tiver queescolher

algumparceiro hoje, seja nos ne-

gócios, no amor, ouparadiversão,

não terá muita sorte ao fazê-lo.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Você hoje se beneficiará muito

mais se escutar mais do que fa-

lar, principalmente quando esti-

ver com pessoas que sabem so-

bre o que estão falando.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Você saberá exatamente quan-

do agir hoje. Portanto, trate de

aproveitar a boa fase para fazer

aqueladeclaraçãoquenuncacon-

segue colocar pra fora por achar

que omomento não é adequado.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Qualquer desentendimento que

venha a ter comoutra pessoa ho-

je pode se tornar o trampolim pa-

ra outros mal entendidos no dia.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Mesmo os desafios mais difíceis

não serão capazes de intimidá-lo

no dia de hoje, pois esse é umda-

queles dias emque renderámais

quando estiver sob pressão.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Assumir uma postura defensiva,

ou arranjar ummonte de descul-

pas, nãomudará o fato de que vo-

cê está errado a respeito de uma

coisa hoje. Assuma seus próprios

erros, e tente repará-los.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Mesmo que tenha planejado vá-

rias coisas hoje, não se surpreen-

da se tiver que dar atenção a as-

suntos urgentes.

[ 8 erros
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A
s vivências da bailarina
Heloísa Duque, fundado-
ra da Cia Vias da Dança,

o violoncelo do instrumentista
Pedro Huff e o olhar de Eric Va-
lença, que há anos vem tratando
de temas ligados à violência de
gênero, se encontram no espetá-
culo contemporâneo Eu mulher.
A atração será exibida no canal
do YouTube da companhia hoje,
às 20h, e marca a volta aos pal-
cos de Heloísa, 58, após cerca de
15 anos. A atração conta com in-
centivo da Lei Aldir Blanc.

“Éumapesquisavoltadaàsmu-
lheres advindas da violência, da
resiliência, transformação e pro-

vocações que isso causa em seu
corpo”, diz Eric Valença, que já
assinou projetos como Trilogia
do feminicídio. A ideia para a pe-
ça surgiu entre encontros entre
o diretor e entre Heloísa Duque,
coreógrafa, psicóloga, professora
e fundadora da Cia. Vias da Dan-
ça, que surgiu em 1992.

O enredo de Eu mulher é ins-
pirado na trajetória da própria
Heloísa. No entanto, não neces-
sariamente discute sobre agres-
sões explícitas, mas também so-
bre as dificuldades enfrentadas
por mulheres em postos de lide-
rança. “Eu nunca vivi violência
física, mas sim dificuldades co-

Heloísa Duque de
volta aos palcos
Após 15 anos fora de cena, a bailarina pernambucana

fundadora da Cia. Vias da Dança retorna em

monólogomusicado por Pedro Huff, Eumulher

ROGÉRIO ALVES/DIVULGAÇÃO

Heloísa Duque e Pedro Huff em cena hoje no YouTube
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TEATRO E DANÇA

Festival
Estudantil em
edição virtual
Criado em 2003, o Festival

Estudantil de Teatro e Dança

(Feted) realiza a 18ª edição de

hoje a 4 de abril, com

espetáculos, workshop,

webinar e bate-papo com os

realizadores. Organizado pelo

produtor cultural Pedro

Portugal, o evento é gratuito e

tem peças que já passaram

pelo palco em anos anteriores

e que agora integram uma

edição on-line inédita e

comemorativa. O festival tem

participação dos espetáculos

Migraaaantes (MT) e Vazio

(SP). Serão sete atrações, em

dois finais de semana, no

canal do YouTube do Feted.

As atividades formativas

serão umworkshop sobre

iluminação cênica e um

webinar sobre a história dos

festivais estudantis no Brasil.

mo manter a casa e o trabalho,
a correria para dar conta de tu-
do. Eu corri para tentar fazer e
não desistir da dança de jeito
nenhum”, diz a Heloísa. “Nos la-
boratórios com oEric, fomos en-
contrando várias mulheres que
poderiam ter vivido as mesmas
situações. Entre conversas e ex-
periências, buscamos essas mu-
lheres que sofrem preconceitos,
o que foi crescendo nas cenas.”

VIDEODANÇA

O espetáculo de dança contem-
porânea Transiterrif luxório, rea-
lizado em 2019 no Recife, lan-
çará hoje uma experiência em
novo formato, o Transiterrifluxó-
rio REC, com incentivo do edi-
tal Lab PE. O vídeo será trans-
mitido a partir das 20h no ca-
nal no YouTube de Cláudio La-
cerda/Dança Amorfa, produ-
tor da obra.
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BOMDIA: “OSupremoes-

tá cadavezmaisguardan-

domenosaConstituição.”

(Alexandre Garcia)

O deputadoDanilo Cabral
continua defendendo que
o auxílio emergencial volte
a ser de R$ 600.

Com 72 anos, o prefeito
YvesRibeiro,dePaulista, foi
vacinadocontraaCovid-19,
o primeiro depois da libera-
ção da sua faixa etária.

OdelegadoDarleyTimóteo
e a holandesa Johanna Van
Roihebcomemorandoonas-
cimento do filho Darley na
maternidade daUnimed.

O grupo Cláudio Lacerda/
Dança Amorfa lança hoje,
às 20h, o projeto de dança
Transiterrifluxório REC, no
YouTube.

A vacinação descobriu em
PaulistaSeuAntônioManoel
daSilva, de 115anos.Certa-
mente, obrasileiromais ve-
lho. E que teve 25 filhos.

IveteSangalo comemorou
no Instagram o novo hob-
by do filho Marcelo: “Meu
filho, que alegria você fa-
zendo yoga!”

Fundada há 85 anos, a Li-
vraria São José, amais an-
tiga do Rio de Janeiro, fe-
chou as portas definitiva-
mente.

A modelo pernambucana
Thaliane Pereira foi convi-
dadapeloBoticárioparaes-
trelar campanha nacional
da marca.

movimento

Ada Siqueira, Alano Vaz, Aline
Corrêa, Ana Paula Vasconcelos
Dias, Anunciada Pereira,
Cláudio Brito, Cláudio Gurgel
do Amaral, Edda Luck, Geórgia
Gonçalves, Hamilton Falcão,
Marina Cartaxo de Siqueira,
Marilourdes Costa, Nicola
Pedula e Tânia Kaufman.

aniversariantes

BandNews terá emissoranoRecife
Está na reta final a negociação comuma emissora FMdo
Recife para a implantação daBandNews, uma dasmais
respeitadas emissoras de rádio dedicadas ao jornalismo e que
é líder emalgumas praças no país. Que terá comodestaque
uma forte presença no noticiário local.

Memória curta
Aministra CarmemLúcia criticou a espetacularização de
ações da Lava-Jato paramudar seu voto e condenar Sérgio
Moro. Comcerteza, só ela no Brasil não acompanhava as
operações da Lava-Jato. Por que, como presidente do
Supremo, não tomou umadecisão contra?

NOVOTERMO
Ganha força nawebo termo
“elochismo”. É quandouma
mulher recebeumacrítica
machista disfarçadade elogio.

EMCASA
Alguns cabeleireiros e
barbeiros estão enfrentando
a quarentena atendendo os
clientes nas casas deles.

FICÇÃO
A venda de livros do
gênero ficção no Brasil
cresceu 41% em volume e
34,5% em valor durante o
mês de fevereiro, quando
comparada com o mesmo
período de 2020, segundo
dados divulgados pelo
Painel do Varejo de Livros
da Nielsen.

JULGAMENTO
Será que a segunda turma
do Supremo vai considerar
como parciais os
desembargadores do
TRF de Porto Alegre e
os ministros do STJ, que
aprovaram os atos de
Sérgio Moro?

NOYOUTUBE
O reitor da UFPE, Alfredo
Gomes, recebe o professor
Silvio Almeida, da
UniversidadeMackenzie, no
programa Agenda UFPE:

Educação, sustentabilidade e

desenvolvimento, amanhã,
às 14h, no YouTube.

VEXAME
AtéquandooSport vai
deixar JairVentura
comandarosvexamesdo
time?Torcedor rubro-negro
nãoentendeporque
nenhumdiretordoclube
criticaapéssimacampanha
do time.Parapiorar, agora
não temmaisadesculpa
doserrosdos juízes.

ÔNIBUS EMETRÔ
AComissãodeDefesado
ConsumidordaOABde
Pernambucopromovehoje,
às8h30, reuniãopública
virtual sobreSuperlotação
noTransportePúblico, com
ossecretáriosAndréLongo
eMarceloBruto.

NO SUPREMO
Foram, nomínimo,
grosseiras as críticas de
Gilmar Mendes ao colega
Kassio NunesMarques,
porque votou contra a
posição dele no caso
Sérgio Moro. E recebeu
uma resposta igualmente
dura. E, segundo se
comenta, Gilmar Mendes
e Luiz Fux não estão se
falando nem pelo telefone.

RETORNO
A coluna volta a contar
com a assistente Larissa
Lins, que retorna das
férias, divididas entre os
Lençóis Maranhenses e
Porto de Galinhas.

COVID
Mário Gil Rodrigues, para
alegria dos amigos, está
se recuperando da
Covid-19. Ele foi internado
três vezes e passou nove
dias na UTI.

RECORDE
Oparedãodestasemanado
BigBrotherBrasilquebrou
recordedevotação
simultâneaporminuto: em
60segundos,oprograma
chegoua receber2,9
milhõesdevotos.

PREVISÃO
Hámais de ummês, o
neurocientista Miguel
Nicolelis havia advertido
que o Brasil passaria de
trêsmil mortes por dia
pela Covid-19, se não
tomassemedidas sérias
de combate à pandemia.
Acertou em cheio.

Amédica Adriana

Alencar, que completaAlencar, que completa

idade nova hojeidade nova hoje

Presidentemundial doRotary
Dentro das comemorações dos 90 anos do Rotary
Recife, presidido por José Ubiracy Silva, tivemos uma
palestra transmitida via zoom da canadense Jennifer
Jones, primeira mulher a ser presidente mundial do
Rotary. Mário Cesar foi quem fez a tradução.

A palestra de Jennifer

Jones, presidente

mundial do Rotary



[ Saiba mais

RESULTADOS

Vitória 1X1 CRB

Salgueiro 1X0 Treze

ONTEM 5ª RODADA

EDUARDO PARIN

ESPECIAL PARA O DIARIO

eduardo.parin@diariodepernambuco.com.br

Enquanto Santa Cruz e Sport
amargam as lanternas dos gru-
pos A e B da Copa do Nordeste,
o Salgueiro permanece na luta
por uma vaga na próxima fa-
se da competição regional. On-
tem, o Carcará recebeu o Treze
no Cornélio de Barros e venceu

o Galo Paraibano pelo placar
mínimo, 1 a 0. O gol solitário
foi anotado por Felipe Baiano,
no primeiro tempo da partida.

Com o resultado, o Salgueiro
permanece na sexta colocação
na tabela do Grupo B, mas está
a um ponto do Vitória, quarto
colocado. Na próxima semana,
o Carcará já tem outra decisão
e enfrenta o Sampaio Corrêa,

quinto do Grupo A, em São Luís.
Com as duas equipes precisan-

do da vitória, os primeiros minu-
tos do confronto foram marca-
dos pelo domínio e alta intensi-
dade dos paraibanos. Ocupando
bem os espaços da zona de segu-
rança do Treze, o Salgueiro não
demorou a inverter o enredo e
comandar as ações da partida.
Aos 22, após cobrança de falta

precisa de Tarcísio, abriu o pla-
car com Felipe Baiano.

Os 45 minutos finais começa-
ram de maneira similar à pri-
meira etapa. E nos minutos fi-
nais da partida, o Treze foi pa-
ra o ‘tudo ou nada’. No último
lance, jogadores e membros da
comissão técnica do Treze recla-
maram de um pênalti não mar-
cado pelo árbitro Maykon Nunes.

10ª contratação coral

O Santa Cruz anunciou a

10ª contratação

para a temporada.

Trata-se do meia Péricles,

de 21 anos, formado

nas categorias de base

da Chapecoense. O

jogador ainda não atuou

profissionalmente.

Para reforçar uma das

principais carências

do elenco, o clube tem

negociação avançada com

o lateral direito Klebinho,

de 22 anos, que pertence

ao Flamengo. A diretoria

coral negocia o

empréstimo do jogador

até o final da temporada e

está a detalhes de anunciar

a contratação.

A informação foi

confirmada pelo

empresário do atleta.

FERNANDO CASTRO

ESPECIAL PARA O DIARIO

fernando.castro@diariodepernambuco.com.br

A
vitória contra o Fortale-
za representou um alí-
vio para o elenco e co-

missão técnica do Santa Cruz.
Pressionado pelo início ruim de
temporada, o técnico João Bri-
gatti promoveu mudanças no
time titular e os jogadores con-
seguiram corresponder dentro
de campo. Ao todo, oito atletas
formados nas categorias do clu-
be ganharam oportunidade, in-
cluindo o zagueiro Júnior Ser-
gipano, autor do gol que garan-
tiu a primeira vitória coral na
Copa do Nordeste.

Em meio à reformulação do
elenco, dificuldades financei-
ras e uma nova diretoria no
comando, o Santa Cruz volta
a apostar nas categorias de ba-
se. Do time titular que enfren-
tou o Fortaleza, os zagueiros Jú-
nior Sergipano e Ítalo Melo, o

Salgueiro vence e segue comchances de avançar
NORDESTÃO

Na vitória contra o

Fortaleza, pela Copa do

Nordeste, oito jogadores

formados nas categorias

de base do Santa Cruz

entraram em campo e

dão opções a Brigatti
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21h Botafogo-PB X Ceará

OUTRO JOGO
HOJE 5ª RODADA
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Destaque para o

zagueiro Júnior

Sergipano, autor

do gol vitorioso na

Arena Castelão

Base que podeBase que podeBase que pode

ajudarbastanteajudarbastante

lateral direito Marcel, o volan-
te Ítalo Henrique e o atacante
Léo Gaúcho, todos com passa-
gem pela base do clube. Além
deles, o lateral esquerdo Eduar-
do, o meia João Cardoso e o ata-
cante Arian ainda entraram no
decorrer do jogo.

“O que eu não tenho é receio
de lançar garotos da base no pro-
fissional. A gente passa confian-
ça a eles e também cobra bas-
tante. É lógico que precisam es-
tar preparados para enfrenta-
rem uma partida de profissio-
nal que é totalmente diferen-
te da base, ainda mais quando
não está qualificado na parte

física, não tem lastro de jogos,
isso dificulta mais. Eles sentem
principalmente a falta de jogos
do ano passado devido a pande-
mia”, explicou Brigatti.

Além dos pratas da casa, ou-
tros quatro jogadores com até
23 anos foram titulares do San-
ta Cruz contra o Fortaleza. São
os casos do goleiro Jordan, do
lateral esquerdo Alan Cardo-
so, do volante Caetano e do
atacante Madson, que vieram
de outros clubes. Com pouco
tempo de treinamento e mui-
tos atletas jovens no elenco,
o técnico João Brigatti pediu
um pouco mais de paciência

ao torcedor e destacou o tra-
balho realizado em conjunto
com a diretoria.

“O que a gente pede para a
nossa torcida é um pouco de cal-
ma, pode ter certeza que esta-
mos no caminho certo, estamos
trabalhando demais. Tem uma
diretoria aqui, pessoas maravi-
lhosas, honestas, que querem o
Santa Cruz crescendo. Mas pa-
ra isso tem um processo. Passa-
mos por uma situação complica-
da, não saímos dela ainda, sabe-
mos da dificuldade que vamos
encontrar pela frente, mas tra-
balhar depois de uma vitória fa-
cilita muito”, disse.



[ Saiba mais

Malas prontas para o Corinthians
Prata da casa, zagueiro Carlão tem empréstimo confirmado para o time paulista atémarço de 2022 compasse fixado e salários pagos

“CasoKevyn”

O lateral esquerdo Kevyn

ainda não se reapresentou

ao Náutico, mesmo duas

semanas depois da Justiça

derrubar sua liminar pedindo

a rescisão contratual. Com

o vínculo mantido, ele não

retornou ao trabalho, o

que alerta o clube, que já

entrou com um pedido

de pagamento de multa

por cada dia de ausência,

com a possibilidade de

enquadramento em

abandono de emprego, como

explicou o vice-presidente

jurídico do Náutico,

Bruno Becker.
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O
zagueiro Carlão não faz
mais parte do elenco
do Náutico. Considera-

do uma das principais promes-
sas da base alvirrubra, o jovem
de 20 anos acertou um emprés-
timo para o Corinthians, clu-
be pelo qual atuará nas catego-
rias de base, com contrato vá-
lido até março de 2022.

Comootime
sub-20 do Co-
rinthians ain-
da não está em
atividade, a ex-
pectativa é de
que o jogador
seapresenteno
Alvinegro dentro de duas sema-
nas. Para garantir o jogador em
definitivo, o Timão terá um va-
lor fixado para comprar 60% dos
seus direitos. Além disso, o Náu-
tico também receberá em tor-
no de quatro jogadores cedidos
pelo Timão, com o primeiro já
sendo o zagueiro Yago Silva, re-
cém-chegado aos Aflitos, como

explicou o executivo Ari Barros.
“Vamosemprestaroatletacom

opção de compra até o final de
março de 2022. O atleta, se assim
tiver o interesse do Corinthians,
seránegociadaessaopçãodecom-
pra de 60% (dos direitos). E, com
isso, o Corinthians liberará em
torno de dois atletas neste ano
e dois no ano que vem com sa-
lários pagos. Isso foi feito dessa
forma e finalizamos a negocia-
ção conforme estávamos tratan-

do por alguns
dias. Foi dessa
forma que fi-
nalizou a ida
do Carlão e já
adianto que a
vinda do Yago
foi dentro des-

se contexto assim tratado”.
Com contrato no Náutico até

o fim de 2023, ele acumula títu-
los, tendo ganho o Estadual Sub-
17, em 2018 e Sub-20, em 2020,
além da Copa do Nordeste Sub-
20 em 2020, título inédito para
o clube. No Náutico desde a es-
colinha, o defensor subiu ao ti-
me profissional em 2018, após

PEDRO HENRIQUE DIAS
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Na próxima sexta-feira, o Re-
trô enfrenta o Corinthians pe-
la segunda fase da Copa do Bra-
sil. Pela grandeza do adversá-
rio, o confronto será, assim co-
mo foi contra o Brusque, histó-
rico. Apesar do amplo favoritis-
mo do clube paulista, que pos-
sui três títulos da competição, a
classificação é, apesar de difícil,
factível. Ao Esportes DP, o técni-
co Nilson Corrêa detalhou a ex-
pectativa para o duelo decisivo.

“É um jogo importante para
a história do clube, em que nós
podemos seguir escrevendo es-
sa história. Iremos jogar contra
um clube como o Corinthians.
Temos uma expectativa e con-
fiança de que nós podemos en-
frentá-los e sairmos vencedores.
Óbvio que estamos cientes de to-
da a dificuldade que nós iremos
encontrar, até porque estamos

TIAGO CALDAS/CNC
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Atleta pode render um bom dinheiro aos cofres TImbu

Nilson Corrêa falou sobre o confronto diante do Timão

Retrô confiante emduelo histórico

COPA DO BRASIL
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falando do Corinthians, mas te-
mos as nossas armas e entende-
mos que é possível regressarmos
com a classificação”

Perguntado sobre a prepara-
ção para o jogo, se a proximida-
de do confronto alterou o plane-
jamento da equipe, Nilson ga-
rantiu que o direcionamento
dos treinamentos, desde a clas-
sificação contra o Brusque, está

sendo feito de acordo com as es-
pecificidades do Timão.

“Nós só tivemos que acelerar
um pouco mais o processo, mas
já estávamos estudando o Corin-
thians, pois sabíamos que seria o
nosso adversário. Estávamos es-
tudando, entendendo o modelo
de jogo e as suas variações. Todas
as sessões de treino são voltadas
para o que será o jogo”.

se destacar como capitão na con-
quista do Sub-17. Ele também te-
ve uma breve passagem por em-
préstimo na base do Fluminen-
se, em 2019.

Começando a ganhar chances
no time profissional no ano pas-

sado, ele já soma 11 jogos, sendo
nove como titular. No total são
836 minutos. Apesar de pouco
usado no profissional, Carlão já
foi elogiado pelo treinador Hélio
dos Anjos, que o vê como uma
boa promessa. Com a saída do

defensor, que já tinha atuado
com a equipe profissional do Al-
virrubro em uma oportunidade
nesta temporada, o Náutico fica
com Ronaldo Alves, Camutanga,
Yago Silva e Dênis como opções
para o miolo de zaga.

Náutico deve receber dois
atletas do Timão neste ano
emais dois no ano que
vem com saláríos pagos
em contrapartida

LOTOFÁCIL 2189

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)
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14 961 350,74

13 11.251 25,00

12 114.691 10,00

11 546.932 5,00
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QUINA 5523
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ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 4.115.910,43

QUADRA 41 12.864,95

TERNO 4.355 182,13
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ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 22.066.933,07

QUINA 29 78.428,97

QUADRA 2.014 1.613,30
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FEDERAL 5549
011936 RATEIO R$ 500.000,001º PRÊMIO

096920 RATEIO R$ 24.000,003º PRÊMIO

092758 RATEIO R$ 27.000,002º PRÊMIO

059751 RATEIO R$ 19.000,004º PRÊMIO

064908 RATEIO R$ 18.329,005º PRÊMIO
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Na noite de ontem, a pou-
co mais de dois meses do iní-
cio da Série A do Campeona-
to Brasileiro, que começa no
dia 29 de maio, a Confede-
ração Brasileira de Futebol
(CBF) divulgou a tabela com-
pleta da principal competi-
ção do país. Único represen-
tante de Pernambuco na di-
visão de elite do futebol bra-
sileiro, o Sport estreia dian-
te do atual vice-campeão In-
ternacional, no estádio Beira
Rio, e tem sequência compli-
cada nos primeiros jogos do
torneio. Após enfrentar o ti-

me gaúcho, o Leão recebe o
Atlético-MG na Ilha do Reti-
ro. Na terceira rodada, o ti-
me pernambucano viaja pa-
ra o Ceará e enfrenta o Forta-
leza. Em seguida, o adversá-

rio será o Grêmio, no Recife.
Fechando os primeiros cinco
compromissos, o Rubro-negro
enfrenta, fora, o Juventude,
recém-promovido da Série B.

Fechando o primeiro turno

do Brasileirão, o Sport tem
sequência tão desafiadora
quanto a inicial. Na 15ª roda-
da, recebe o milionário Red
Bull Bragantino. Depois, pe-
ga o atual campeão, Flamen-
go, no Maracanã.

Uma mudança interessan-
te é que, nesta temporada do
Campeonato Brasileiro, um fa-
tor pode mexer com o plane-
jamento e a logística dos clu-
bes. Em resumo, o presiden-
te da CBF, Rogério Caboclo,
apresentou a proposta de li-
mitar uma demissão de trei-
nador por temporada - além
de que cada técnico só pode-
rá se demitir também uma
única vez.
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Sequência complicada

no início do torneio:

Leão enfrentará equipes

que foram bem na

última temporada

Reforço internacional
chega na Ilha doRetiro
Atacante colombiano Santiago Tréllez assinou contrato de empréstimo com o

Sport e ficará na Praça da Bandeira pelomenos até o fimda temporada 2021
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T
em desembarque inter-
nacional na Ilha do Re-
tiro. Emprestado junto

ao São Paulo até o fim da tem-
porada 2021, o atacante colom-
biano Santiago Tréllez é o no-
vo reforço do setor ofensivo do
Sport. Especulado no Leão desde
o início do mês, o centroavante
já está na capital pernambuca-
na e assinou, ontem, o seu con-
trato com o Leão.

A informação
foi confirmada
pela reporta-
gem do Diario

de Pernambu-

co junto ao di-
retor de futebol
do Rubro-negro,
Augusto Caldas,
que apontou que
o jogador reali-
zou exames mé-
dicos para ini-
ciar, assim que
possível os tra-
balhos com o
restante do elen-
co comandado
por Jair Ventura.

“Deu tudo certo. Ele assinou
o contrato e agora à tarde es-
tará fazendo os exames médi-
cos. Agora, acredito que as coi-
sas vão acontecer naturalmen-
te. O Tréllez chegou por em-
préstimo junto ao São Paulo
até o final da temporada e as-
sim que possível estará traba-

lhando com o restante do nos-
so elenco”, contou o dirigente.

Questionado sobre a atitu-
de rubro-negra no mercado,
uma vez que o foco era refor-
çar o ataque, o diretor coloca
que o Leão adotará uma postu-
ra mais cautelosa a partir de
agora. De acordo com Caldas,
o Sport vai avaliar o desenvol-
vimento do elenco com os no-
vos contratados e deve esperar
oportunidades de mercado pa-
ra novas transações.

“Agora, com a chegada do Trél-
lez, vamos dar
uma segurada
nascontratações.
Achamos que é o
momento de es-
perarmos uma
avaliação do de-
senvolvimento
dosnovoscontra-
tados junto com
oelencoque já tí-
nhamosemcasa.
É claro que caso
aconteça de apa-
recer uma gran-
de oportunida-
de de mercado,
vamos negociar,
mas por enquan-

to vamos esperar o que grupo
tem a apresentar ou uma nova
necessidade que seja apontada
pelo Jair”, salientou.

Tréllez é o quinto contrata-
do do Sport para a temporada
2021, sendo o quarto atacante.
Antes dele, chegaram os pon-
tas Toró, Neilton e Maxwell,

Primeiro jogo na Ilha do Retiro será diante do Atlético-MG

Sport estreará na série A contra atual vice-campeão
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Após êxito no Vitória-BA, atleta teve passagens apagadas por Inter-RS e São Paulo

Agora, com a chegada
do Tréllez, vamos dar
uma segurada nas
contratações. É o
momento de
esperarmos uma
avaliação dos novos
contratados”

Augusto Caldas,
diretor do Sport

além do meia, que pode tam-
bém atuar pelos lados, Thia-
go Lopes. Este último, inclusi-
ve, ainda espera regularização
para estrear pelo Rubro-negro.

Os números do jogador na úl-

tima temporada não são mui-
to positivos. Após despontar no
futebol brasileiro atuando no
Vitória, em 2017, o atacante foi
contratado pelo São Paulo. Em
2019, foi emprestado ao Inter-

nacional, onde jogou 13 parti-
das e marcou apenas um gol.
No ano passado, novamente,
entrou em campo 13 vezes pe-
lo Tricolor Paulista, mas pas-
sou em branco.


